

Newsletter

Informationen für Ärztinnen und Ärzte

03/2025



Informationen aus der Gemeinnützigen Krankenhausgesellschaft des Landkreises Bamberg und der Ärztegenossenschaft Gesundheitsnetz Region Bamberg eG.

20 Jahre Fachabteilung für Psychosomatische Medizin und Psychotherapie an der Steigerwaldklinik Burgebrach

Seit zwei Jahrzehnten ist die Fachabteilung für Psychosomatische Medizin und Psychotherapie an der Steigerwaldklinik Burgebrach eine verlässliche Anlaufstelle für Menschen mit seelischen Belastungen und psychosomatischen Beschwerden. Das multiprofessionelle Team behandelt Patientinnen und Patienten mit großer Empathie, viel Erfahrung und einem ganzheitlich ausgerichteten Ansatz.

„Seelisches Leiden und psychosomatische Beschwerden verdienen dieselbe Aufmerksamkeit wie rein körperliche Erkrankungen“, betont Dr. med. Christoph Lehner, Chefarzt der Fachabteilung. „Eine erfolgreiche psychosomatisch-psychotherapeutische Behandlung basiert auf Teamarbeit – zwischen Patientinnen und Patienten, Therapeutinnen und Therapeuten und allen weiteren beteiligten Berufsgruppen. Unser Ziel ist es, Menschen in belastenden Lebensphasen professionell zu begleiten und gemeinsam nachhaltige Wege zur Genesung zu finden.“

Zu den behandelten Krankheitsbildern zählen unter anderem Depressionen, Angststörungen, Essstörungen, Traumafolgestörungen (z.B. Posttraumatische Belastungsstörung), Persönlichkeitsstörungen, funktionelle Störungen, ausgeprägte Erschöpfungszustände (Burn-out-Syndrom, Fatigue-Syndrom) sowie körperliche Beschwerden ohne erkennbare organische Ursache.

Die Abteilung bietet sowohl stationäre als auch teilstationär-tagesklinische Therapieformen in einem geschützten und zugleich offen gehaltenen Umfeld, das Raum für persönliche Entwicklung und Heilung bietet.

Die GKG Bamberg bedankt sich herzlich für 20 Jahre Vertrauen.

Wir sorgen für Sie.
Heute und morgen.



20 Jahre Fachabteilung für Psychosomatische Medizin und Psychotherapie an der Steigerwaldklinik Burgebrach

Wir sind für Sie da.

Wenn Sie unter seelischen Belastungen oder psychosomatischen Beschwerden leiden, können Sie sich vertrauensvoll an uns wenden:

Telefon: 09546 88 510

E-Mail: sekretariatps@gkg-bamberg.de

DANKE
für 20 Jahre Vertrauen.

Dr. med. Christoph Lehner
Chefarzt der Fachabteilung
Facharzt für Psychiatrie und Psychotherapie



TruDi macht Halt an der Juraklinik – GKG zeigt, wie Digitalisierung in Klinik und Pflege gelingt

Am 22. September 2025 machte der Truck der Digitalisierung – kurz TruDi – Halt an der Juraklinik Scheßlitz. Von 10:00 bis 14:30 Uhr hatten die Mitarbeitenden der Gemeinnützigen Krankenhausgesellschaft des Landkreises Bamberg (GKG) die Gelegenheit, innovative Technologien aus den Bereichen Klinik und Pflege hautnah zu erleben – von digitalen Lern-Apps über intelligente Hilfsmittel bis hin zu modernen Assistenzsystemen. Die Veranstaltung wurde auf Initiative von Emmi Zeulner, MdB, organisiert.

Digitale Projekte mit nachhaltigem Erfolg

Digitalisierung ist für die GKG kein Schlagwort, sondern gelebter Anspruch. Mit der Einführung der Digitalen Patientenakte auf den Stationen der Juraklinik Scheßlitz und der Steigerwaldklinik Burgebrach hat die GKG einen wichtigen Meilenstein erreicht. Nach intensiver Vorbereitung und dank des engagierten, interdisziplinären Einsatzes aller Beteiligten konnte die Umstellung im laufenden Betrieb erfolgreich realisiert werden.

„Der Übergang von der papierbasierten Patientenkurve zur digitalen Lösung auf dem Visitenwagen war ein anspruchsvoller, aber gelungener Prozess – vergleichbar mit einer Alpenwanderung von Gipfel zu Gipfel, von Station zu Station. Gemeinsam haben wir diese Herausforderung gemeistert. Wir bei der GKG können stolz auf das Erreichte und auf unsere Teamleistung sein“, betonte Sabine Göpfert, Teilprojektleitung und Qualitätsmanagement der GKG-Kliniken.

Neben der Digitalen Patientenakte verfolgt die GKG weitere digitale Initiativen, die den Klinikalltag nachhaltig verbessern. So wurde auf den Intensivstationen beider Klinikstandorte ein modernes Patientendatenmanagementsystem eingeführt. Das dazugehörige Anästhesie-Dokumentationssystem wird im Oktober 2025 starten. Zudem erfolgte die Umstellung auf die digitale Erfassung und Bestellung aller OP-Materialien, Implantate, Prothesen sowie Sterilgutnachweise für die jeweiligen Patientenfälle.

„Mit der konsequenten Digitalisierung in Klinik und Pflege unterstreicht die GKG ihren Anspruch, eine moderne und zukunftsorientierte Gesundheitsversorgung für die Region sicherzustellen. Mein Dank gilt allen Mitarbeitenden, die diesen Wandel tatkräftig unterstützt und mitgestaltet haben. Weitere digitale Projekte, darunter ein Patientenportal, sind bereits in Planung“, erklärte Udo Kunzmann, Geschäftsführer der GKG Bamberg.



Liebe Kollegin, lieber Kollege,
wir laden Sie herzlich zu der nachfolgend beschriebenen Fortbildung ein. Zudem aufgeführt unsere Vorträge (zur Information).

Fortbildungsveranstaltung im Kulturraum Burgebrach (Grasmannsdorfer Str. 1, 96138 Burgebrach)

„Prozessbasierte Ansätze: Individuelle Störungsdynamiken verstehen und verändern“

Referent: Dr. Dipl.-Psych. Michael Svitak, Psychologischer Psychotherapeut,
Supervisor und Lehrtherapeut aus Bamberg.

am Dienstag, 25. November 2025 - Beginn 18:00 Uhr
Kulturraum Burgebrach

Für die Veranstaltung sind bei der Landesärztekammer Fortbildungspunkte beantragt.

Bitte melden Sie Ihr Kommen an. Per E-Mail: sekretariatps@gkg-bamberg.de oder telefonisch: 09546 88 510

Gesundheitsvortrag für Bürgerinnen und Bürger: Leistenbruch und Co. – Moderne Hernienchirurgie

Referent: Leitender Oberarzt Yury Hancharonak, Facharzt für Chirurgie
am Donnerstag, 30. Oktober 2025 - Beginn 18:00 Uhr
Großer Pfarrsaal Scheßlitz, Oberend 2, 96110 Scheßlitz

Gesundheitsvortrag für Bürgerinnen und Bürger: Wenn das Herz um Hilfe schreit

Referenten: Dr. Zoltan Nagy, Funktionsoberarzt, Facharzt für Innere Medizin
Chefarzt Markus Hoffmann, Facharzt für Innere Medizin und Kardiologie,
Intensivmedizin und Notfallmedizin
am Dienstag, 04. November 2025 - Beginn 18:00 Uhr
Kulturraum Burgebrach, Grasmannsdorferstr. 1, 96138 Burgebrach

Wir freuen uns auf Ihr Kommen.

Sie möchten den Newsletter abbestellen? Senden Sie uns bitte eine E-Mail an: a.weigert@gkg-bamberg.de

Die Herausgeber:

Gemeinnützige Krankenhausgesellschaft des Landkreises Bamberg mbH, Oberend 29, 96110 Scheßlitz -

Rechtsform: gGmbH - Geschäftsführer: Udo Kunzmann - Aufsichtsratsvorsitzender: Landrat Johann Kalb,
Amtsgericht Bamberg, HRB-Nr. 2744

Gesundheitsnetz Region Bamberg eG (GeReBa), Oberend 29, 96110 Scheßlitz -
Rechtsform: eingetr. Genossenschaft - Aufsichtsratsvorsitzender Dr. med. Jörg Cuno,

Amtsgericht Bamberg - GnR Nr. 282

Redaktion/Gestaltung: Anna Weigert - Auflage: 1152



Nutzen Sie für Ihr
Feedback an uns den
QR-Code.
(Steigerwaldklinik/Juraklinik)
Vielen Dank.